

BAB IV HASIL PENELITIAN DAN PEMBAHASAN

A. Gambaran Obyek Penelitian

1. Biografi Habib Husein Ja'far



Gambar 4.1 Habib Husein Ja'far

Habib Ja'far merupakan seorang pendakwah dan penulis. Habib menulis buku yang lebih mendalam tentang keislaman dan viral di media sosial Youtube. Lahir di Bondowoso, Jawa Timur pada tahun 1988 bulan juni tanggal 21. Dengan nama lengkap Husein Ja'far Al-Hadar atau yang sering di sapa para penggemarnya Hbib Ja'far atau Habib Husein Ja'far. Berdarah madura dan merupakan keturunan Nabi Muhammad SAW. Habib Husein Ja'far adalah salah satu *conten creator* dakwah islam yang menggunakan media sosial sebagai salah satu alat untuk berdakwah. Yang sangat di gemari oleh kalangan anak muda.¹

Menempuh pendidikan dari mulai TK sampai SD di Al-Khairiyah, setelah tamat SD melanjutkan ke SMPN 4 Bondowoso, dan Sekolah menengah atas di SMA Negeri 1

¹ Anisa Putri Nastiti, "Biodata Dan Profil Habib Jafar, Habibnya Kaum Milenial: Nama, Umur, Asal, Hingga Perjalanan Karir," mengerti.id, 2022, <https://www.mengerti.id/sosok/pr-6646007036/biodata-dan-profil-habib-jafar-habibnya-kaum-milenial-nama-umur-asal-hingga-perjalanan-karir>.

tanggarrang bondowoso, Habib Ja'far juga mencari ilmu agama di Pondok Pesantren yang di ada di salah satu kota yang ada di Jawa Timur yaitu di Bangil yaitu Al-Ma'hadul Islami.² Melanjutkan pendidikan Strata satunya di UIN Jakarta dan mengambil filsafat Islam dan setelah selesai menempuh pendidikan S1-nya lanjut Strata duanya dan mengambil Tafsir Al-Qur'an.

Menjabat sebagai Direktur Akademi Kebudayaan Islam Jakarta dan seorang Aktivistis di GIC (Gerakan Islam Cinta). Beberapa karya tulis yang telah diterbitkan adalah "Anakku Dibunuh Israel", Tuhan Ada di Hatimu", dan "Islam Mazhab Fadlulah". Habib Husein ja'far Juga mempunyai akun Youtube sendiri yang bernama "Jeda Nulis". Dengan membawa nuansa kedamaian, santun, kecintaan, dengan candaan dan tidak neko-neko, dengan pembawaan seperti inilah yang banyak disenangi oleh anak muda. Selain di Youtubnya sendiri, Habib juga berkolaborasi di akun youtube Noice yang memiliki program acara "Berbeda Tapi Bersama" dan sering berbincang dengan narasumber yang latar belakangnya bukan dari agama Islam.³ dimana dalam konten tersebut pesan yang disampaikan dalam setiap dakwahnya memiliki toleransi dalam beragama.

Metode dan materi dakwah yang sangat unik yang dilakukan oleh Habib Husein Ja'far dan jarang dilakukan oleh pendakwah lainnya, yang membuat menarik anak muda untuk semakin tertarik belajar agama.⁴ memiliki ciri khas dalam bertutur kata yang baik serta nada bicaranya cenderung sangat halus, senyum yang lebar selalu melekat dalam setiap akhir ucapannya. Sosok yang amat sederhana membuat penikmat dakwahnya sangat amat di senangi oleh penggemarnya.

² Yansya, "Analisis Isi Pesan Dakwah Tentang Moderasi Beragama Dalam Mencegah Radikalisme Di Konten Youtube 'Berbeda Tapi Bersama' Noice."

³ Nur Sholikhin, "Analisis Pesan Dakwah Habib Husein Ja'far Di Chanel Youtube Jeda Nulis Pada Generasi Milenial." 2021

⁴ Penyuluh Agama et al., "Representasi Moderasi Beragama Dalam Dakwah Habib Husein Ja'far Al-Hadar Pada Konten Podcast Noice 'Berbeda Tapi Bersama,'" 2022, 212–23.

Tidak hanya berdakwah kepada orang muslim atau orang yang berhijrah dan orang-orang muallaf saja, namun Habib Ja'far juga ingin berdakwah kepada orang-orang yang non muslim dan memiliki keinginan menyatukan orang-orang yang sudah maupun belum berhijrah supaya sama-sama menuju pada jalan kebenaran.

Habib ja'far memilih media youtube sebagai sarana berdakwahnya karena melihat fenomena yang ada pada saat ini, yaitu banyaknya orang-orang yang menggunakan media sosial. Dari berbagai media sosial yang ada pada saat ini, Habib ja'far mulai dikenal oleh masyarakat luas. Hingga saat ini beliau sering diundang sebagai narasumber ke berbagai acara.⁵

2. Profil Akun Youtube Noice (Berbeda Tapi Bersama)



Gambar 4.2 Akun Youtube Noice

Akun youtube Noice pertama kali bergabung ke Youtube pada bulan desember tahun 2019 dengan jumlah view per desember tahun 2022 mencapai 111,605,915 penonton dengan 442 ribu lebih subscribers. Sebelumnya Noice merupakan perusahaan yang dirintis teknologi (stratup) asal Indonesia yang memiliki visi besar yang berbentuk aplikasi.

Bermain yang lumayan sedikit berbeda dari lainnya, Noice mempunyai optimis dapat menjadi referensi masyarakat dalam mengkonsumsi berbagai konten selayaknya youtube.

Memiliki banyak program acara yang dapat

⁵ I Dewi, "Pesan Dakwah Habib Husein Ja'far Tentang 'Bercermin Dulu, Berdakwah Kemudian'" dalam *Video Youtube Jeda Nulis*, 2020, http://digilib.uinsby.ac.id/48167/%0Ahttp://digilib.uinsby.ac.id/48167/2/IstianaDewi_B01216022.pdf.

ditonton sesuai dengan apa yang di inginkan diantaranya Raffi Ahmad di Noice, Diary Coki : Reabilitasi, Berani Bareng Noice, Ruang 28, Onad Hesti Meet Everybody, Musuh Masyarakat, Fla5back, Yang Berlalu Biarlah Berlalu, Tanya dong!, dan Berbeda Tapi Bersama.

Salah satu top chart konten Noice adalah “Berbeda Tapi Bersama” merupakan konten podcast religi yang dibagikan melalui youtube yang mengajak oleh Habib Husien Ja’far sebagai pembawa acaranya. Membahas tentang segala macam kehidupan yang tidak melihat perbedaan dan selalu bersifat positif karena hidup itu berdampingan dan bersama dalam persaudaraan serta membahas dua sudut pandang yang berbeda namun tidak menimbulkan perdebatan tetapi justru saling menghargai.



Gambar 4.3 Playlist Konten Berbeda Tapi Bersama

Dhika Haryo adalah Produser dari program acara ini, yang mendapatkan banyak respon positif dari masyarakat. Dalam setiap episode-nya, Habib sering kali mengundang narasumber dari berbagai latar belakang yang agamanya berbeda maupun agama sama dan kepercayaan berbeda. Hal itu sangat menarik para penontonya karena membahas isu yang berdasarkan opini dan perspektif yang berbeda.⁶ Membawa perspektif keagamaan atau keislaman, sedangkan bintang tamu yang diundang memiliki perspektif yang berbeda bahkan bertolak belakang dengan agama islam.

⁶ Aditia Saputra, "Habib Ja'far Al-Hadar Bahas Kemuliaan Malam Lailatul Qadar Bagi Umat Muslim Dalam Podcast Noice," *Liputan6*, 2022, <https://www.liputan6.com/showbiz/read/4953012/habib-jafar-al-hadar-bahas-kemuliaan-malam-lailatul-qadar-bagi-umat-muslim-dalam-podcast-noice>.

B. Deskripsi Data Penelitian

Materi dakwah menjadi hal yang tidak boleh hilang karena merupakan salah satu unsur terpenting dalam proses komunikasi dakwah. Seseorang yang menyampaikan pesan sudah dapat dikatakan melaksanakan sebuah komunikasi. begitupun dakwah itu sendiri yang perlu adanya sebuah pesan yang nantinya disampaikan kepada masyarakat maupun pendengarnya yang memiliki tujuan serta maksud yang jelas.

Youtube merupakan salah satu media online untuk berbagi video yang bertujuan untuk menghibur, mengedukasi dan masih banyak tujuan lainnya. Akun youtube Noice menjadi salah satu yang memanfaatkan adanya youtube sebagai alat untuk berbagi video, pada program *Berbeda Tapi Bersama* membagikan video Habib Ja'far dengan narasumbernya menggunakan bahasa yang amat mudah dipahami oleh anak muda dan dikemas sangat menarik serta mengandung pesan dakwah didalamnya.

Melalui hasil dari pengumpulan data yang di lakukan, perihal pesan dakwah Habib Ja'far dalam akun youtube Noice dalam program acara “Berbeda Tapi Bersama”. Oleh karenanya penulis memaparkan data dari penelitian berdasarkan pada akun youtube tersebut. Dalam pesan Akidah yang tidak hanya mengajarkan iman kepada Allah saja, namu juga mengajarkan iman kepada malaikat, kitab, Nabi serta Rasul-nya, kepada qadha dan qadhar dan juga tidak lupa iman kepada hari kiamat atau hari akhir, Syariat Pesan dakwah yang satu ini memiliki kaitannya dengan aturan ataupun hukum islam, dan juga Aklak tingkah laku yang tertanam pada setia diri manusia yang dapat dilihat dari tingkah lakunya dengan menganalisis tiga episode video di youtube Noice, seperti berikut :

1. Berbeda Tapi Bersama Episode 56 “Beban Berat Sebagai Keturunan Arab”



Gambar 4.4 Berbeda Tapi Bersama Episode 56

Episode ke 56 yang diunggah pada tanggal 17 juli 2022. Dalam konteb tersebut Habib Jafar dan Tsamara Amany, sama-sama menyangand keturunan Arab. Bahkan mereka menyadari adanya beban berat sebagai keturunan Arab di negara Indonesia ini. Berikut dialog dari obrolan pada episode 56.

N o	Wakt u	Pesan Dakwah	Akida h	Syariah	Akhlak
1.	2:31	Beban berat keturunan arab di omongi orang orang kelakuannya begitu, kok tidak berdakwah, tidak bisa bahasa arab.			Akhlak kepada sesama manusia
2.		Bisa mengendalika			Pada kalimat

		n egonya.. karena mungkin mereka punya keinginan lain atau apa tapi mereka memilih itu.			mengendali kan ego terdapat pesan agar terhindar dari merasa paling suci, paling benar, paling baik, dan sikap sombong, merupakan salah satu dari akhlak
3.		mereka berdamai dengan diri sendiri karena mereka melihat kemaslahatan nya atau pemanfaatann ya besar gitu misalnya mereka akan mau mengikuti kemauan yang mereka		Pada kalimat berdamai dengan dirinya sendiri terdapat p esan manusia harus menumbuhk an rasa syukur, menerima apapun yang dianugerahk an oleh Allah SWT.	
4.		Belajar feminisme itu salah satu yang terpenting		Pesan yang terdapat pada kalimat tersebut adalah	

				<p>belajar fenimisme itu penting karena dapat dipandang sebagai upaya guna melakukan penyetaraan serta perlakuan yang adil kepada kaum perempuan sebagai makhluk</p>	
5.	06.50	<p>Tsamasa.. kamu atau istri saya nyebut sama suaminya dengan namanya, kaya gimana gitu..</p>		<p>Pesan yang terkandung pada kalimat tersebut merujuk pada pesan syariah yaitu hubungan makhluk dengan makluk karna dalam Islam, istri menyebut nama suami dengan nama asli hukumnya makruh</p>	

Table 4.1 Pesan Dakwah Berbeda Tapi Bersama Episode 56

2. Berbeda Tapi Bersama Episode 62 “ Membedah ‘Allah’ Dalam Linguistik Arab, Tuhan Laki-Laki”



Gambar 4.5 Berbeda Tapi Bersama Episode 62

Episode ke 62 yang di unggah pada tanggal 5 September 2022 ini membahas tentang kebingungan menentukan mana ayat mana yang hanya kalimat biasa, karena tidak mengerti bahasa Arab. Satu hal yang menjadi pertanyaan, mengapa dalam bahasa Arab “Allah” menggunakan kaa ganti laki-laki. bersama narasumber Gina Hajjah. Berikut obrolan dari episode ke 62 :

No	Waktu	Pesan Dakwah	Akidah	Syariah	Akhlaq
	5:15	Al-quran tidak mengindahkan kaidah, kalau tidak sesuai dengan kaidah berarti terdapat sesuatu. Untuk menunjukkan kalau ini tidak terikat oleh kaidah, waktu juga menunjukkan	Pesan dakwah pada kalimat ini adalah kaidah yaitu patokan atau ukuran sebagai pedoman bagi manusia dalam bertindak. Kaidah juga		

		kalau ini tidak dilulis oleh manusia.	dapat dikatakan sebagai aturan yang mengatur perilaku manusia		
	09:55	dari 99 sifat Allah itu 90% adalah sifat-sifat yang feminim tidak sifat-sifat yang Maskulin jadi Allah lebih menampilkan dan memperkenalkan dirinya atau zatnya itu sebagai yang maha pengasih yang maha penyayang seperti seorang perempuan yang itu dirangkum dalam salah satu hadis yang artinya rasa cintaku itu bermiliar miliar kali lebih dari rasa marah ku makanya apapun dosa kamu termasuk Syirik sekalipun kalau	Pesan dakwah yang ada pad aklimat termasuk Syirik sekalipun kalau tobat Allah maafkan maafkan, karena mencakup keimanan kepada Allah		

		tobat Allah maafkan maafkan.			
	10.00	Makanya lu baca Al-Qur'an biar tahu..	Pesan dakwah pada kalimat ini karena membaca Alquran juga mendatangkan pahala dan merupakan perilaku keimanan.		

Table 4.2 Pesan Dakwah Berbeda Tapi Bersama Episode 62

3. Berbeda Tapi Bersama Episode 73 “Selingkuh Itu Dosa Besar”



Gambar 4.6 Berbeda Tapi Bersama Episode 73

Episode ke 73 yang di unggah pada tanggal 24 Oktober 2022 ini membahas tentang selingkuh adalah salah satu dosa besar, godaan selingkuh sewaktu-waktu dapat terjadi oleh siapapun yang berawal dari alasan-alasan yang dijadikan pembenaran padahal hanya kebohongan belaka. Sesungguhnya dalam islam rumah tangga yang harmonis dapat diwujudkan dengan kejujuran dan saling

percaya yang merupakan menjadi pondasinya. Disini Uus menjamin dirinya tidak bakal berselingkuh di depan Habib Ja'far.

No	Waktu	Pesan Dakwah	Akidah	Syariah	Akhlak
	04:11	Salah satu dosa adalah zina yang nomor satu adalah musrik atau menyekutukan Allah begitu juga selingkuh	Pesan dakwah ini mengandung pesan akidah karena mengandung unsur keimanan kepada Allah		
	07:50	Menyenangkan istri ya karena memang sudah kewajiban gua karena selama gua kerja meninggalkan dia gitu jadi ketika gua mau bahagiakan dia saat liburan atau gua ngasih dia barang atau gua ngasih dia surprise itu adalah hak yang			Sesorang yang memiliki akhlak yang baik untuk istrinya .

		seharusnya didapatkan istri			
	08:50	Kata nabi yang paling baik diantara kamu yang paling baik buat keluargamu. Rumah itu standar terendah kamu bisa mengelola kepemimpinan.		Pesan dakwah pada kata Rumah adalah standar terendah untuk mengelola kepemimpinan bagi laki-laki karena mengandung pesan syariat	
	09:35	Kadang orang gak paham bahwa pernikahan itu se olah olah perjanjian antara kita dengan pasangan kita padahal di Islam mitsaqan ghalidza perjanjian agung kita dengan tuhan.		Pesan dakwah pada kata pernikahan itu merupakan mitsaqan ghalidza dimana seseorang berjanji kepada tuhan (Allah).	

Table 4.3 Pesan Dakwah Berbeda Tapi Bersama Episode 73

C. Analisis Data Penelitian

Berdasarkan hasil dari data penelitian mengenai pesan dakwah Habib Ja'far dalam akun youtube Noice pada program acara “Berbeda Tapi Bersama”, penulis menganalisis berdasarkan dengan rumusan masalah yang telah dipaparkan sebelumnya.

1. Pesan Akidah Habib Ja'far Dalam Akun Youtube Noice “Berbeda Tapi Bersama”.

Akidah adalah iman ataupun keyakinan yang diyakini dengan penuh dan tidak ada satupun keraguan didalam diri seseorang. Keyakinan inilah yang nantinya akan melekat didalam hatinya. Dalam agama islam akidah merupakan kemandirian secara utuh kepada Allah dengan dengan apa yang diperintakannya maupun larangannya. Akidah tidak hanya mengajarkan iman kepada Allah saja, namu juga mengajarkan iman kepada malaikat, kitab, Nabi serta Rasul-nya, kepada qadha dan qadhar dan juga tidak lupa iman kepada hari kiamat atau hari akhir. Dari itu semua umat muslim wajib mengimaninya. Adapaun bentuk atau pesan yang telah disampaikan dalam konten berbeda tapi bersama oleh habi ja, far sebagai berikut:

a. Membaca Al-Qur'an

Membaca Al-Qur'an juga mendatangkan pahala. Hukum membaca ayat-ayat kita suci Al-Qur'an bagi orang islam adalah wajib, hal ini sudah dijelaskan dalam surat yang ada didalam Al-Qur'an yang mengatakan bahwa suatu kewajiban bagi seseorang yang beragama islam untuk membaca Al-Qur'an.

Dalam Al-Qur'an surat Al-Ankabut ayat 45 menjelaskan bahwa membaca kitab (Al-Qur'an) yang sudah diturunkan kepada nabi muhammad dan menyuruh untuk melakukan shalat. Karena shalat akan mencegah dari perbuatan yang mungkar dan keji. Serta sholat akan mengingatkan Allah dan lebih besar pahalanya dari pada ibadah lainnya.

Al-Qur'an adalah salah satu kitab yang diturunkan Allah bagi umat manusia yang didalamnya berisikan pedoman yang berguna untuk menjalankan kehidupan bagi orang muslim, di dalam Al-Qur'an juga mengatur mengenai bagaimana manusia berhubungan

atau berkomunikasi dengan tuhan, manusia dengan makhluk. Serta berisikan apa yang diperintahkan maupun yang dilarang untuk umat muslim. Segala sumber hukum islam semua terdapat di dalamnya.

Banyak keutamaan membaca Al-Qur'an yang ditulis oleh salah satu ulama besar yaitu Syekhul Islam Muyiddin dalam kitabnya yang membahas khusus keutamaan membaca Al-Qur'an yang berjudul *Riyaadhus-Shaalihiin* diantaranya :

1) Menjadi penolong atau syafaat di hari akhir nanti bagi yang membacanya.

Nabi Muhammad pernah bersada, didalam sabdanya tersebut rasullullah memerintahkan untuk membaca Al-Qur'an, karena Al-qur'an yang akan menjadi penolong di hari kiamat bagi orang-orang yang membacanya.

2) Sebaik-baiknya manusia adalah orang yang mau mempelajari Al-Qur'an.

3) Orang yang fasih membacanya akan ditempatnya bersama malaikat nantinya.

4) Orang-orang yang masih belajar membaca Al-Qur'an dan belum lancar serta mempunyai keinginan mengkhatamkannya Allah memberikan dua pahala baginya.

5) Mengakot derajat orang-orang yang mau membaca Al-Qur'an dimata Allah.⁷

Itulah yang sedikit dari banyaknya keutamaan membaca Al-Qur'an yang bisa di ambil dari pesan dakwah ini adalah tidak ada alasan apapun bagi semua orang yang beragama islam untuk tidak membaca Al-Qur'an walaupun cuma 1 ayat saja.

b. Kaidah Islam Sebagai Pedoman

Kaidah yaitu patokan atau ukuran sebagai pedoman bagi manusia dalam bertindak. Kaidah juga dapat dikatakan sebagai aturan yang mengatur perilaku manusia. Secara umum kaidah dapat dijadikan pedoman untuk mendapatkan pemahaman atas petunjuk yang ada

⁷ Jamaluddin M Marki, "Keutamaan Membaca Al-Qur'an," kemenag, 2021, <https://kemenag.go.id/read/keutamaan-membaca-al-qur-an-9n4na>.

didalam Al-Qur'an. Meskipun ayat-ayanya sudah jelas dan nyata atau *Bayyinat* dan sudah dinyatakan sebagai kitab yang menjelaskan (kitab mubin), bukan berarti tidak membutuhkan qaidah peafsiran. Karena, al-qur'an di turunkan dengan bahasa Arab yang memiliki kemungkinan artinya banyak.

Bahkan orang Arab sekalipun belum tentu dapat memahami isinya. Baik secara menyeluruh maupun terperinci, apalagi hanya mengandalkan pendengarannya. Untuk mendapatkan hasil pemahaman yang besan dan dapat menyingkirkan terjadinya kesalahan penafsiran maka di butuhkan kaidah.⁸

c. Dosa Syirik

Syirik merupakan menyamakan selain Allah atau menyekutukan Allah dengan berbuat amalan yang biasanya dilakukan kepada Allah, akan tetapi juga ditunjukkan kepada selain dari-Nya, dan menjadikan ia Tuhan selain Allah, seperti beribadah, berdo'a, meminta pertolongan dan lainnya kepada selain Allah, hal seperti itu tidaklah diperbolehkan. Dan amal perbuatannya akan sia-sia dan tidak akan diterima karena itu termasuk syirik besar.⁹ Dalam surat An Nisa ayat 48 Allah SWT berfirman:

إِنَّ اللَّهَ لَا يَغْفِرُ أَنْ يُشْرَكَ بِهِ وَيَغْفِرُ مَا دُونَ ذَلِكَ لِمَنْ

يَشَاءُ وَمَنْ يُشْرِكْ بِاللَّهِ فَقَدْ افْتَرَىٰ إِثْمًا عَظِيمًا ﴿٤٨﴾

Artinya: "Sesungguhnya Allah tidak akan mengampuni (dosa) karena mempersekutukan-Nya (syirik), dan Dia mengampuni apa (dosa) yang selain (syirik) itu bagi siapa yang Dia kehendaki. Barangsiapa mempersekutukan Allah, maka sungguh, dia telah berbuat dosa yang besar." (QS. An Nisa: 48).

⁸ Dahrun Sadjadi MA, "Kaidah Dan Kritik Penafsiran Al-Qur'an," Tahdzib Al-Akhlaq: Jurnal Pendidikan Islam 3, no. 2 (2020): 62–80, <https://doi.org/10.34005/tahdzib.v3i2.910>.

⁹ Muhammad Hambal, "Pendidikan Tauhid Menurut Ibnu Taimiyah Dan Muhammad Suwaid," *Tadarus: Jurnal Pendidikan Islam* 8, no. 2 (2019): 86–101.

d. Selingkuh Termasuk Zina

Episode ke-73 membahas tentang selingkuh dimana selingkuh termasuk zina. Zina sendiri merupakan salah satu bentuk dosa besar. Selingkuh (Berkhianat) atau dalam agama Islam di sebut al-khianah az-zaujiyyah yang memiliki arti seseorang suami ataupun istri yang berpaling dari pasangannya.¹⁰

Allah SWT berfirman: “Dan janganlah kamu mendekati zina, sesungguhnya zina itu adalah suatu perbuatan yang keji dan suatu jalan yang buruk dan kalau terjadi perzinahan, maka ada akibat buruk untuk pelakunya di dunia dan di akhirat” (QS Al-Isra: 32).

Melakukan hubungan tanpa adanya ikatan perkawinan yang sah merupakan zina. Ada dua macam zina yaitu zina graru muhsan atau zina yang dilakukan oleh seseorang yang masih ting-ting atau belum menikah dan zina muhsan atau zina yang dilakukan oleh seseorang yang sudah menikah.¹¹

Selingkuh adalah perbuatan yang sangat merugikan bagi diri sendiri dan orang lain selain dosa zina, selingkuh dapat menyakiti orang lain bukan hanya orang diselingkuhi, orang-orang yang disekelilingnya maupun orang tersedekatnya, keluarga pasti juga merasakan dampak dari peselingkuhan itu sendiri.

2. Pesan Syariah Habib Ja'far Dalam Akun Youtube Noice “Berbeda Tapi Bersama”.

Pesan dakwah yang satu ini memiliki kaitannya dengan aturan ataupun hukum islam yang diturunkan kepada Nabi dan Rasul oleh Allah, kemudian dibicarakan kepada umat manusia di dunia ini untuk dita'ati. Wahyu yang diturunkan Allah digunakan sebagai pedoman

¹⁰ Rendy M. Muthaqin, “Alasan Suami Dilarang Selingkuh Dalam Agama Islam,” popmama.com, 2022, <https://www.popmama.com/life/relationship/rendy-muthaqin/alasan-suami-dilarang-selingkuh-dalam-ajaran-agama-islam#:~:text=Selingkuh dalam Islam artinya berkhianat&text=Dalam ajaran agama Islam%2C selingkuh,yang bukan menjadi pasangan sahnya.>

¹¹ Ali Mohtarom, “Kedudukan Anak Hasil Hubungan Zina Menurut Hukum Islam Dan Hukum Positif,” Al-Murabbi: Jurnal Pendidikan Agama Islam 3, no. 2 (2018): 192–202.

hubungan antar makhluk ataupun dengan Allah. Adapaun bentuk atau pesan yang telah disampaikan dalam konten berbeda tapi bersama oleh habib ja'far sebagai berikut :

a. Berdamai dengan Dirinya Sendiri

Berdamai dengan dirinya sendiri bisa dengan memperbanyak rasa bersyukur, menerima apapun yang dikasih oleh Allah, menjadi diri sendiri. Karena manusia diciptakan pati dengan kelebihan dan kekurangannya masing-masing. Tentu saja tidak ada manusia yang sempurna ataupun sama dengan lainnya, bahkan anak yang kembar identik sekalipun belum tentu sama.

Banyak anak-anak yang sudah beranjak remaja dan masih dalam proses pencarian jati diri, dan selalu merasa *insecure* dalam dirinya. Padahal semua orang pasti memiliki kelebihannya masing masing jika mau menggalinya, rasa ini bisa dihilangkan dengan berdamai dengan dirinya sendiri.

b. Belajar Fenimisme Penting

Suatu keadaan yang dimana seseorang bisa menerima semua masalah yang sedang terjadi padanya, baik itu kehidupan saat ini maupun yang sudah berlalu. Belajar Fenimisme Itu Penting, Fenimisme bisa dipandang sebagai bentuk penyetaraan agar menciptakan pelakuan yang adil terhadap wanita sebagai makhluk Allah. Dalam perspektif agama islam, fenimisme bisa dilihat sebagai sebuah alat kesetaraan agar menciptakan perlakuan yang adil kepada kaum wanita sebagai makhluk Allah.

Fenimisme sendiri adalah gerakan yang berguna untuk memperjuangkan kesetaraan gender antara wanita dan laki-laki yang saat ini menjadi fenomena yang sudah biasa. Belajar fenimisme penting karena dapat menghargai satu sama lain tanpa any penindaan yang dilakukan sepihak.

c. Menyebut Nama Suami atau Istri

Ketika seseorang sudah menikah atau berumah tangga suami maupun istri akan sebagaimana mestinya menghargai satu sama lain. Dalam agama islam seorang istri memanggil suaminya dengan nama aslinya

merupakan makruk hukumnya. Dan lebih dianjurkan mengganti dengan panggilan yang lebih mulia.¹²

Masyarakat Indonesia umumnya memanggil istrinya maupun suaminya dengan sebutan mas atau kakak atau sesuai dengan daerahnya masing-masing. Dalam agama Islam, umat Muslim dituntut untuk saling menghargai serta memuliakan manusia atau makhluk lainnya terlebih kepada orang tua.

Menurut salah satu ulama yaitu Hanafiyah, yang disebutkan dalam kitabnya *Al-Mausu'ah Al-Fiqhiyah Al-Kuwaittuyah* seperti berikut:

وذكر الحنفية انه يكره ان يدعو الرجل اباه وان تدعو المرأة زوجها باسمه بل لا بد من لفظ يفيد التعظيم لمزيد حقهما على الولد والزوجة

Ulama Hanafi menyebutkan bahwa hukum memanggil dengan nama asli seseorang suami atau istri hukumnya makruh. Sebaliknya memanggil dengan panggilan yang leboh baik dan mulia. Hanafi menuliskan dalam kitabnya bahwa dahulu istri nabi memanggil dengan panggilan yang penuh adab dan kemuliaan, contoh tuan atau sidi.¹³

Mungkin memang akan lebih baik memanggil pasangan dengan sebutan yang lembut dan penuh arti, agar suatu hubungan juga akan lebih berwarna.

d. Standar Kepemimpinan Laki-Laki

Kepemimpinan bagi seorang laki-laki yang sudah menikah dan yang paling dasar adalah rumah tangga, karena rumah tangga merupakan bangunan

¹² Rendy M. Muthaqin, "Bolehkah Istri Memanggil Suami Dengan Nama? Begini Menurut Islam," *popmama.com*, 2021, <https://www.popmama.com/life/relationship/rendy-muthaqin/bolehkah-istri-memanggil-suami-dengan-nama-asli>.

¹³ Moh Juriyanto, "Hukum Istri Memanggil Suaminya Dengan Nama Aslinya," *BincangSyariah.com*, 2020, <https://bincangsyariah.com/hukum-islam/nisa/istri-memanggil-suaminya-dengan-nama-aslinya/>.

yang paling vital dalam membentuk struktur sosial masyarakat secara menyeluruh. Rumah merupakan salah satu benteng akidah islam. sebuah benteng harus kokoh dan kuat. Semua orang pasti menginginkan menjadi orang yang baik, namun akan tetapi lebih baik menjadi manusia yang baik dihadapan Allah SWT. Rasulullah pernah bersabda yang artinya *“Sebaik-baik kalian adalah orang yang paling baik untuk keluarganya,”* (HR.at-Tirmidiy no.3895). dalam hadits tersebut Rasulullah mengatakan untuk menjadi manusia yang baik, seorang yang beragama islam harus mampu melakukan perbuatan yang terbaik kepada anggota keluarga tanpa terkecuali. Berbuat baik kepada semua orang yang ada dirumah atau keluarga menjadi parameter seseorang disebut sebagai sebaik baiknya manusia, karena masih ada beberapa yang berbuat tidak baik kepada keluarganya.

Semua orang pasti menginginkan menjadi orang yang baik, namun akan tetapi lebih baik menjadi manusia yang baik dihadapan Allah SWT. Rasulullah pernah bersabda yang artinya *“Sebaik-baik kalian adalah orang yang paling baik untuk keluarganya,”* (HR.at-Tirmidiy no.3895). dalam hadits tersebut Rasulullah mengatakan untuk menjadi manusia yang baik, seorang yang beragama islam harus mampu melakukan perbuatan yang terbaik kepada anggota keluarga tanpa terkecuali. Berbuat baik kepada semua orang yang ada dirumah atau keluarga menjadi parameter seseorang disebut sebagai sebaik baiknya manusia, karena masih ada beberapa yang berbuat tidak baik kepada keluarganya.¹⁴

e. Pernikahan

Pernikahan adalah satu perintah Allah dan merupakan salah satu sunnah Rasulullah. Pernikahan juga bisa menjadi media yang berguna memperbanyak

¹⁴ Yudi Yansyah, “Mimbar Dakwah Sesi 67 : Sebaik-Baik Manusia,” Kementerian Agama Kabupaten Sukabumi, 2020, <https://jabar.kemenag.go.id/portal/read/mimbar-dakwah-sesi-67-sebaikbaik-manusia#:~:text=“Sebaik-baik kalian adalah orang yang paling baik terhadap keluarganya,terbaik kepada semua anggota keluarganya.”>

pahala kebaikan. Menyampaikan makanan ke istri saja sudah dihitung sebagai pahala sedekah baginya. Pernikahan merupakan suatu hal yang sempurna untuk mendapatkan dan memperbanyak keturunan, penerus agama, sehingga Rasulullah merasa senang.

Allah pernah berfirman Surat An-Nissa Ayat 1

يٰۤاَيُّهَا النَّاسُ اتَّقُوا الَّذِي خَلَقَكُمْ مِّنْ نَّفْسٍ وَاحِدَةٍ
وَخَلَقَ مِنْهَا زَوْجَهَا وَبَثَّ مِنْهُمَا رِجَالًا كَثِيرًا وَنِسَاءً ۗ وَاتَّقُوا اللَّهَ
الَّذِي تَسَاءَلُونَ بِهِ ۖ وَالْأَرْحَامَ ۗ إِنَّ اللَّهَ كَانَ عَلَيْكُمْ رَقِيبًا ۝١

Artinya "Hai sekalian manusia, bertakwalah kepada Tuhan-mu yang telah menciptakan kamu dari seorang diri, dan dari padanya Allah menciptakan isterinya; dan dari pada keduanya Allah memperkembang biakkan laki-laki dan perempuan yang banyak. Dan bertakwalah kepada Allah yang dengan (mempergunakan) nama-Nya kamu saling meminta satu sama lain, dan (peliharalah) hubungan silaturrahim. Sesungguhnya Allah selalu menjaga dan mengawasi kamu." (QS. An-Nisa : 1).

Ada beberapa manfaat menikah yaitu, mendapatkan keturunan, menjaga garis keturunan, melindungi dari berbagai penyakit seks. Mendapatkan ketenangan dan kebahagiaan, adanya kerjasama antara istri dan suami dalam membangun rumah tangga, menjadikan seseorang lebih dewasa, menikah adalah ibadah, membentengi diri dari godaan syetan, dan masih banyak lainnya.

Secara umum hukum menikah adalah wajib karena ia merupakan bentuk melaksanakan perintah Allah. Nmaupun penerapannya sunnah Rasulullah, menikah juga bisa memecah gelombang napsu syahwat, menjaga pandangan dan kemaluan, dan terjagannya kesucian seorang perempuan.¹⁵

¹⁵ Syaikh Mahmud al-Mashri, *Bekal Pernikahan*, 2010,

3. Pesan Akhlak Habib Ja'far Dalam Akun Youtube Noice "Berbeda Tapi Bersama".

Akhlak atau tingkah laku yang tertanam pada setia diri manusia yang dapat dilihat dari tingkah lakunya maupun kata-katanya. Perilaku yang sudah tertanam pada diri seseorang bisa dengan mudah melaksanakan apa yang di inginkan tanpa memikirkannya terlebih dahulu. Adapaun bentuk atau pesan yang telah disampaikan dalam konten berbeda tapi bersama oleh habi ja'far sebagai berikut :

a. Beban Berat Keturunan Arab

Beban berat keturunan Arab yang imbas dapat omongan orang, entah itu kelakuannya, keturunan Arab tidak berdakwah, tidak bisa bahasa arab dll. Bicara ngomongin orang adalah perilaku yang tercela. Iya kalo omongnnya bener dan jikalau salahkan mendapatkan dosa. Al Qur'an surat Al Hujurat ayat 12 yang berbunyi sebagai berikut:

يَأَيُّهَا الَّذِينَ ءَامَنُوا اجْتَنِبُوا كَثِيرًا مِّنَ الظَّنِّ إِنَّ بَعْضَ
الظَّنِّ إِثْمٌ ۖ وَلَا تَجَسَّسُوا وَلَا يَغْتَب بَّعْضُكُم بَعْضًا ۚ أَنُحِبُّ
أَحَدِكُمْ أَنَّ يَأْكُلَ لَحْمَ أَخِيهِ مَيْتًا فَكَرِهْتُمُوهُ ۚ وَاتَّقُوا
اللَّهَ ۚ إِنَّ اللَّهَ تَوَّابٌ رَّحِيمٌ ﴿١٢﴾

Artinya: "Hai orang-orang yang beriman! Jauhilah prasangka, sesungguhnya sebagian prasangka itu adalah dosa dan janganlah kamu mencari-cari kesalahan orang lain dan janganlah ada di antara kamu yang menggunjing sebagian yang lain. Apakah ada di antara kamu yang suka memakan daging saudaranya yang sudah mati? Tentu kamu merasa jijik.

https://books.google.co.id/books?hl=en&lr=&id=UexxDQAAQBAJ&oi=fnd&pg=PA1&dq=pernikahan+dalam+islam&ots=aWv-5icLgZ&sig=IosV7QVuNUcF6mLcDfyzYRoNhEs&redir_esc=y#v=onepage&q=pernikahan+dalam+islam&f=false

*Dan bertakwalah kepada Allah, sesungguhnya Allah Maha Penerima tobat, Maha Penyayang.*¹⁶

Larangan membicarakan orang lain dalam hal apapun sudah jelas tertulis didalam ayat tersebut. Meskipun yang dibicarakan sesuai dengan faktanya, namun itu tetap perbuatan zalim dan perbuatan membicarakan orang lain itu termasuk dosa besar.

b. Mengendalikan ego

Manusia sering merasa bahwa dirinya paling suci, benar, serba tahu, paling baik, dan juga paling merasa memiliki kelebihan yang tidak dimiliki banyak orang. Karenanya manusia dikuasai dengan ego, terlebih pada zaman media sosial saat ini.

Ada beberapa cara agar terhindar dari sifat ego seperti yang telah ditulis oleh Syekh Abdul Qodir Jailani yang mengajarkan cara mengendalikannya dalam kitab *Nashaih Al'ibad*.

Pertama, pada saat ketemu dengan orang lain pastikan bahwa orang tersebut lebih baik dari pada dirimu. Berfikirlah bisa jadi seseorang itu menurut Allah derajatnya jauh lebih baik.

Kedua, pada saat ketemu dengan anak-anak maka berfikirlah bahwa anak ini belum bermaksiat kepada Allah, sedangkan kita (orang yang sudah dewasa) sudah sering maksiat. Dengan itu jangan meragukannya karena sudah pasti lebih baik dan suci

Ketiga, sebaliknya jika pada saat bertemu dengan orang yang jauh lebih tua, berfikirlah bahwa orang tersebut sudah beribadah jauh lebih banyak kepada Allah.

Keempat, pada saat bertemu dengan orang yang berilmu, berfikirlah bahwa orang itu mendapatkan ilmu yang belum kita dapatkan dan sudah meraih, mengetahui, dan semuanya yang belum diketahuimu.

¹⁶ Anisa Rizky, "Larangan Ghibah Dalam Islam Beserta Haditsnya," *detikEdu*, 2022, <https://www.detik.com/edu/detikpedia/d-6031294/larangan-ghibah-dalam-islam-beserta-haditsnya#:~:text=Ghibah dan fitnah%2C keduanya merupakan,atau tidaknya apa yang dibicarakan.&text=Pada hadits tersebut dijelaskan bahwa,Sebagitu tercelanya perbuatan ghibah.>

Kelima, sebaliknya jika ketemu dengan orang yang tidak berilmu atau bodoh, berfikirilah bawah orang itu telah melakukan sesuatu yang dilarang Allah karna dia bodoh, sedangkan orang yang berilmu sepertimu malah melakukan maksiat.

Keenam, pada saat ketemu orang non muslim atau orang kafir maka berfikirilah bawah semua dapat terjadi, bisa saja mereka akan masuk islam dan meninggal dengan amal shaleh serta dalam keadaan husnul khatima, sebaliknya.¹⁷

Maka dapat di simpulkan jangan memandang orang dari satu sisi saja, belum tentu mereka lebih buruk dari kita dan mungkin saja mereka jalah lebih baik.

c. Menyanangkan Istri

Salah satu kebahagiaan seorang wanita atau istri adalah ketika memiliki suami yang sholeh yang senantiasa memperlakukan istrinya dengan baik. Sebagai mana Rasulullah memiliki sifat yang dapat di contoh umatnya yaitu memuliakan istrinya baik dalam keadaan susan maupun senang. Salah satu yang dapat di contoh adalah ketika Rasulullah memanggil istrinya dengan panggilan terbaik, sehingga membuat persaan seorang istri akan merasa sangat dihargai.

Rasulullah bersabda dalam hadistnya “sebaik-baiknya kalian adalah yang terbaik untuk istrinya dan aku adalah orang yang terbaik diantara kalian terhadap istriku” (HR. At-Tirmidzi no 3895, Ibnu Majah no 1977).

Dari hadis tersebut menjelaskan bahwa seorang suami diperintahkan agar memuliakan istrinya, karena istri adalah orang yang selalu mendampingi suami dan dapat membukakan pintu rezeki dari Allah.

Menyenangkan hati orang lain saja mendapatkan pahala apalagi hati seorang istri, salah satu kebahagiaan bagi seorang istri, keharmonisan

¹⁷ Agung Sasongko, “Mengendalikan Ego Superioritas,” republika, 2019, <https://www.republika.co.id/berita/po8y83313/mengendalikan-ego-superioritas>.

dalam sebuah hubungan akan lebih indah jika saling bisa membahagiakan satu sama lainnya. Salah satu sifat Nabi Muhammad yang wajib umat muslim tiru adalah bagaimana beliau memuliakan istrinya baik saat keadaan senang maupun susah. Salah satu contoh kecil dari Rasulullah dalam memuliakan istrinya adalah dengan memanggilnya menggunakan panggilan terbaik, sehingga membuat perasaan istrinya amat sangat dihargai. Misalnya, Rasulullah Saw memanggil Aisyah dengan panggilan Humairah yang memiliki arti kemerah-merahan. Ini disebabkan karena pipi Siti Aisah yang senantiasa memerah. Memuliakan istri merupakan salah satu kewajiban seorang suami, berikut adalah hadis tentang memuliakan istri membuka pintu rezeki.

Salah satu perintah Rasulullah SAW adalah untuk memuliakan istri, karena seorang laki-laki yang mampu memuliakan seorang istri adalah laki-laki yang paling mulia.

Hal ini dijelaskan dalam sebuah hadis Rasulullah SAW bersabda "Sebaik-baik kalian adalah yang terbaik bagi istrinya dan aku adalah orang yang terbaik di antara kalian terhadap istriku" (HR. At-Tirmidzi no 3895, Ibnu Majah no 1977. Disahihkan oleh Syaikh Al-Albani dalam As-Sahihah no 285).

Selain itu Rasulullah SAW juga bersabda; "Orang yang imannya paling sempurna di antara kaum mukminin adalah orang yang paling bagus akhlakunya di antara mereka, dan sebaik-baik kalian adalah yang terbaik akhlakunya terhadap istrinya" (HR. At-Tirmidzi dan Ibnu Majah)

Dari dua hadist tersebut jelas bahwa seorang suami diperintahkan untuk memuliakan istrinya, karena istri merupakan orang yang selalu berada di samping suami. Salah satu hal yang akan diterima oleh seorang suami jika mampu memuliakan istrinya adalah akan dibukakan pintu rezeki oleh Allah SWT. Mengapa demikian?

Berikut adalah beberapa alasan mengapa memuliakan istri akan membukakan pintu rezeki seorang suami.

1. Istri adalah bidadari kedua setelah ibu kandung. Bayangkan saja doa yang dipanjatkan oleh dua orang bidadari dalam kehidupan seorang pria ini akan menembus langit dan mempercepat turunnya rezeki.
2. Saat istri merasa bahagia, maka secara otomatis semua anggota keluarga juga akan merasa bahagia. Begitu pula ketika istri selalu menjalani hidup dengan positif, maka semua anggota keluarga juga akan menjalani hidup dengan positif.
3. Istri adalah *support system* bagi suami. Jika ia bahagia maka suami juga akan semangat dalam mencari rezeki. Ia pun akan menjadi tempat pulang yang menenangkan setelah suami mencari rezeki.
4. Istri yang selalu bahagia pasti akan memberi dukungan kepada suami dalam keadaan apapun. Dengan demikian, suami bisa punya semangat untuk selalu bangkit lagi setiap menghadapi kesulitan.
5. Istri yang bahagia juga akan selalu penuh rasa syukur atas rezeki yang diterima suami berapapun itu. Allah berjanji, orang yang mensyukuri nikmat, akan diberi kenikmatan yang berlipat ganda.